



Il regarda Palamède d'un air épanoui. — Page 323, col. 1.

— Monsieur le cardinal a soutenu devant le roi des calomnies qu'il espère faire reposer sur des bases sérieuses.

— Je ne comprends pas.

— Le cardinal a déclaré m'avoir écrit.

Jeanne regarda la reine en face et ne répliqua rien.

— M'entendez-vous? dit la reine.

— J'entends, oui, Votre Majesté.

— Et que répondez-vous?

— Je répondrai quand on m'aura confrontée avec monsieur le cardinal.

— Jusque-là, si vous savez la vérité aidez-nous.

— La vérité, madame, c'est que Votre Majesté m'accable sans sujet et me maltraite sans raison.

— Ce n'est pas une réponse, cela.

— Je n'en ferai cependant pas d'autre ici, madame.

Et Jeanne regarda les deux femmes encore une fois.

La reine comprit, mais elle ne céda pas. La curiosité ne put l'emporter sur le respect humain. Dans les réticences de Jeanne, dans son attitude à la fois humble et insolente perçait l'assurance d'un secret acquis. Ce secret, peut-être la reine l'eût-elle acheté par la douceur.

Elle repoussa ce moyen comme indigne d'elle.

— Monsieur de Rohan a été mis à la Bastille pour avoir trop voulu parler, dit Marie-Antoinette, prenez garde, madame, d'encourir le même sort pour avoir voulu vous taire.

Jeanne enfonça ses ongles dans ses mains, mais elle sourit.

— A une conscience pure qu'importe la persécution? la Bastille me convaincra-t-elle d'un crime que je n'ai pas commis?

La reine regarda Jeanne avec un œil courroucé.

— Parlez-vous? dit-elle.

— Je n'ai rien à dire, madame, sinon à vous.

— A moi? Eh bien! est-ce que ce n'est pas à moi que vous parlez?

— Pas à vous seule.

— Ah! nous y voilà, s'écria la reine; vous voulez le huis clos. Vous craignez le scandale de l'aveu public après m'avoir infligé le scandale du soupçon public.

Jeanne se redressa.

— N'en parlons plus, dit-elle; ce que j'en faisais, c'était pour vous.

— Quelle insolence!

— Je subis respectueusement les injures de ma reine, dit Jeanne sans changer de couleur.

— Vous coucherez à la Bastille ce soir, madame de La Motte.

— Soit, madame. Mais avant de me coucher, selon mon habitude, je prierai Dieu pour qu'il conserve l'honneur et la joie à Votre Majesté, répliqua l'accusée.

La reine, se levant furieuse, passa dans la chambre voisine, en repoussant les portes avec violence.

— Après avoir vaincu le dragon, dit-elle, j'écraserai la vipère!

— Je sais son jeu par cœur, pensa Jeanne, je crois que j'ai gagné.

ALEXANDRE DUMAS.

La suite au prochain numéro.

MADemoiselle de Choisy

PAR ROGER DE BEAUVOIR.

En ce moment même la porte du salon s'ouvrit, et un exprès, crotté jusqu'à l'échine, entra brusquement avec ses bottes à chaudron et son fouet.

— Allons, dit le bailli, je ne pourrai pas encore souper! Que veut ce rustre?

— Monsieur le bailli d'épée? demanda l'exprès,

en présentant une missive à M. Hercule de la Pinsonnière.

— C'est moi; de quelle part me viens-tu?

— Je suis envoyé, monsieur, par l'intendant de la comtesse des Barres.

— L'intendant de madame des Barres, de la comtesse... donne vite!

Le bailli d'épée ouvrit la lettre et donna, tout le temps de sa lecture, les signes de la plus vive satisfaction. Un rayon d'orgueil et de bonheur éclairait alors son visage; Mathilde s'approcha de lui, mais elle n'eut pas même le temps de l'interroger.

— *Vivat!* s'écria-t-il, *vivat!* A la bonne heure! quand je disais que c'était une grande dame!

— Qu'est-ce? qu'y a-t-il? demanda la présidente.

— Il y a, ma chère amie, que dans trois jours elle arrive, elle nous retient, elle nous invite! Ah! c'est bien à elle d'avoir commencé par moi! La lieutenant en crèvera de dépit, n'est-ce pas, monsieur de Chaville? Mais j'y pense... si j'écrivais un mot à cet intendant pour le remercier? Ma foi, j'ai trop faim; que l'exprès de la comtesse soupe à la cuisine, c'est cela, et demain, demain, mes amis, je vous donne tous rendez-vous ici sur les deux heures... Nous inventerons quelque beau cérémonial pour recevoir la comtesse! Est-ce approuvé? Fort bien! Maintenant, allons boire un coup de vin d'Arbois à la santé de notre nouvelle comtesse!

XVI.

L'INTENDANT.

Le lendemain, au coup de deux heures après midi, M. le bailli d'épée se promenait en pet-en-l'air sous l'ample tonnelle de son jardin quand son neveu arriva.

A l'air profondément méditatif de son oncle, à sa perruque brune cou sur ses épaules en flots inégaux, à ses bas de soie à peine tirés, et sur-